
PÁG. 12

USHUAIA

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

NUEVA COLECTA PARA LA FUNDACIÓN 
GARRAHAN

Bajo inusuales medidas de seguridad en el ex Campamento YPF, comenzó ayer el 
proceso contra los cuatro acusados por el doble homicidio de Víctor Ezequiel Perpe-
tto y Nahuel Luciano Roth

COMENZÓ EL JUICIO POR EL HOMICIDIO DE
PERPETTO Y ROTH

VUOTO FIRMÓ UN 
ACUERDO CON 
DIARCO 

QUÉ SON LAS 
DESOBLIGACIONES 
Y PORQUÉ SE 
DESCUENTAN

La tercera juntada del año de reciclado y medio ambiente se concretará este sábado, 
como habitualmente ocurre, con los cuarteles de bomberos de toda la
ciudad.

“LAS TRES FUERZAS ESTÁN APOSTANDO, A NIVEL
LOCAL, AL EFECTO ARRASTRE”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 6

CAMINO A LAS ELECCIONES

HAY 40 TESTIGOS 

PÁG. 14

USHUAIA

PÁG. 8

El politólogo Luis Castelli analizó la campaña en Tierra del Fuego, y señaló que casi todas las 
fuerzas políticas apuestan al efecto que puedan tener las boletas nacionales
de sus agrupaciones. 

PÁG. 3
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Por un acuerdo público-privado, el 60% de los lotes serán de disponibilidad del 
Municipio y el 40% restante, del privado. Se busca generar suelo 
residencial y para la pequeña industria.

PÁG. 13

El mismo establece descuentos 
semanales en productos de la 
canasta básica, que en algunos 
casos alcanzará el 50%. Además, 
se prorrogó por dos años el 
descuento en todos los productos 
con Tarjeta +U. 

La medida es considerada 
“directa”, por lo cual se gestiona 
el consiguiente descuento en los 
haberes del personal docente. 
Dicho descuento forma parte de 
la negociación en cada caso en 
particular.

RÍO GRANDE SUMA 600 
NUEVOS LOTES 

MUNICIPALES
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David Ferreyra se pronunció sobre nuevas usurpaciones en la zona de la reserva Bosque del Faldeo, detallando las medidas tomadas 
para abordar la situación y la necesidad de coordinación con la Policía.

CÓMO ES EL PROCEDIMIENTO ANTE NUEVAS 
USURPACIONES 

El secretario de Hábitat y Ordena-
miento Territorial de la Municipalidad 
de Ushuaia, David Ferreyra, ofreció por 
FM Master’s detalles sobre la persisten-
te problemática de usurpaciones en 
la zona del barrio Bosque del Faldeo, 
destacando las acciones emprendidas 
para abordarla.

El funcionario explicó que en el pro-
cedimiento de hace casi un mes atrás, 
“lo que fue desocupado, sigue estando 
de la misma forma. Hemos realizado, 
después de una reunión con los veci-
nos del sector, el marcado del polígono 
que sería el perímetro de lo que es la 
reserva natural. Si bien no lo podemos 
demarcar o cercar, hemos hecho con 
cartelería todo lo que es el marco del 
polígono”.

También mencionó la instalación 
de garitas de prevención en áreas clave: 
“Estamos trabajando también con la 
UISE para instrumentar algunas garitas 
de prevención, que habíamos hablado 
con los vecinos. Una va a estar cerca del 
acceso por la pista de esquí y estamos 
evaluando dónde incorporar otras ga-
ritas en distintos sectores”.

Ferreyra explicó que estas ocupa-
ciones pueden estar relacionadas con 
el desalojo previo, aunque se produje-
ron en otro sector vecino: “Para ubicar-
nos más precisamente es a la altura de 

lo que es la curva de piquillín. Hacia 
ese sector hemos tenido algunas ocu-
paciones, el trabajo de la Secretaría 
ha sido, como lo hacemos perma-
nentemente ante estas situaciones, el 
relevamiento de las ocupaciones en 
el sector dejando las actas de consta-
tación de desarme inmediato y para-
lización de cada uno de los armados”.

El secretario reconoció la presen-
cia de familias en algunas de las ocu-
paciones, pero enfatizó que no está 
permitido que permanezcan en la re-
serva natural: “Hemos evaluado que 
en el sector, consolidadas debe haber 
cerca de diez familias de todas las 
ocupaciones que hemos visto. Hay 
muchas ocupaciones que no tienen 
familias viviendo”.

En cuanto a las medidas legales 
y de intervención, Ferreyra destacó: 
“Hemos realizado durante esta sema-
na, en función de las denuncias de los 
vecinos, y el caminar que veníamos 
haciendo con respecto al cuidado 
de lo que habíamos desalojado hace 
un tiempo. Hemos encontrado estas 
ocupaciones, que hemos trabajado 
protocolarmente, como correspon-
de, y hemos hecho el pedido, como 
corresponde también, al Ministerio 
de Gobierno y a la policía provincial 
solicitando los pasos a seguir en fun-

RESALTAN LA IMPORTANCIA 
DE APORTAR DATOS CLAVES 
PARA TIERRA DEL FUEGO

Tras la presentación del Monitor 
Finnova, un informe mensual de la 
Fundación Innova que ofrece infor-
mación vital para la toma de decisio-
nes en el ámbito público y privado, 
uno de los miembros de la entidad 
puntualizó las virtudes de la inicia-
tiva.

Fernando Chesa, sociólogo y con-
sultor político, compartió detalles 
sobre el Monitor Finnova, una inicia-
tiva de la Fundación Innova destina-
da a proporcionar datos actualizados 
para la toma de decisiones en Tierra 
del Fuego.

Por FM Master’s, Chiesa primera-
mente trazó los principales objetivos 
de la fundación de reciente creación: 
“Finnova es una fundación fuegui-
na, un espacio que está en gestación 
hace mucho tiempo en el sector pri-
vado, que hablaba de la necesidad de 
un espacio que represente no sólo la 
voz del sector, sino también donde se 
puedan conseguir políticas públicas 
que trascienden las gestiones guber-
namentales”.

El Monitor Finnova, una herra-
mienta que reúne indicadores clave, 
se diseñó para beneficio de la comu-
nidad y aquellos que toman decisio-
nes tanto en el sector público como 
en el privado. Chesa explicó: “Sería 
un monitor porque la idea es ir mo-
nitoreando periódicamente todos 
estos indicadores. Tomamos fuentes 
tanto nacionales como provinciales 
y a partir de todo eso hacemos una 
elaboración propia”.

RÍO GRANDE

Uno de los datos destacados re-
vela el impresionante crecimiento 
económico de Tierra del Fuego, supe-
rando el PIB nacional: “Por ejemplo, 
uno de los principales datos que sur-
gen es el crecimiento agigantado que 
tuvo la economía fueguina, que fue 
del 111,3%, que superó al crecimien-
to del PIB nacional del 80%” refirió el 
sociólogo.

Chesa enfatizó además el compro-
miso de la Fundación con la defensa 
de la Ley 19640 y su importancia en 
términos de soberanía y geopolítica: 
“Es una ley que, en su momento, tuvo 
mucha importancia porque permitió 
fortalecer la soberanía de Argentina y 
volver para atrás en esto podría tener 
efectos catastróficos”.

El Monitor Finnova busca comu-
nicar tanto a la comunidad fueguina 
como al país en general, entre otras 
muchas cosas, los beneficios eco-
nómicos y estratégicos de esta ley, 
subrayando su relevancia en un con-
texto geopolítico en constante evolu-
ción.

ción de, cuando definamos las estrate-
gias, intervenir en el sector, como ha 
pasado oportunamente en la parte de 
este lado del Ecológico con respecto a 
la ocupación”.

Finalmente, David Ferreyra subra-
yó la importancia de contar con el res-
paldo de la Policía Provincial en estas 

acciones: “Mientras tanto venimos tra-
bajando con los relevamientos, si hay 
más ocupaciones, y esperando la defi-
nición de la Policía para que podamos 
intervenir en el lugar. Esas son, básica-
mente, las definiciones que estamos 
esperando que se den para ver cómo 
intervenimos el sector”.

BOSQUE DEL FALDEO 

MONITOR FINNOVA
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A medida que se acerca la fecha de 
las elecciones presidenciales, la alta ex-
pectativa nacional y la relativa tranqui-
lidad local, coexisten en el ambiente 
político de Tierra del Fuego. 

El politólogo Luis Castelli abordó la 
actualidad del último tramo de la cam-
paña hacia las elecciones presidencia-
les, y el clima de tranquilidad que se 
refleja en términos provinciales con los 
candidatos a la Cámara de Diputados, 
con escasas apariciones, a diferencia 
de la campaña provincial de mayo pa-
sado.

Castelli, también titular de la con-
sultora Vox Populi, examinó la actuali-
dad de la campaña y analizó primera-
mente el aspecto temporal: “Falta tan 
poquito, en realidad falta una eterni-
dad: un mes. En un proceso electoral 
como el que estamos viviendo, puede 
pasar cualquier cosa, en cualquier mo-
mento y falta muchísimo. Los equipos 
de campaña lo saben muy bien. Pero 
quizás en la percepción falta poco. Es-
tamos sobre fines de septiembre, el 22 
de octubre se vota. Quizás en el imagi-
nario falte poco, pero falta mucho y van 
a pasar muchas cosas, no tengo dudas”.

En cuanto a la campaña en térmi-
nos provinciales, Castelli denotó un 
ambiente de tranquilidad entre los 
candidatos a la Cámara de Diputados, 

“LAS TRES FUERZAS ESTÁN APOSTANDO, A NIVEL 
LOCAL, AL EFECTO ARRASTRE”
El politólogo Luis Castelli analizó el clima de la campaña electoral en Tierra del Fuego y la estrategia de los candidatos a la Cámara de 
Diputados, destacando la importancia de las boletas nacionales.

los únicos locales que exponen sus 
pretensiones en la competencia elec-
toral: “Hay cierta tranquilidad en el es-
pacio local. Esto, básicamente, va ata-
do a que la mayoría de los candidatos o 
candidatas van con boletas nacionales 
y ese es el mayor atractivo que pue-
den tener. La mayor o menor posibi-
lidad que pueden tener de ser electos 
es ir en una lista nacional competitiva. 
Creo que ahí es donde se está jugando 
el partido más importante”.

El politólogo también destacó 
como la única distinta la estrategia de 
corte de boleta utilizada por el partido 
provincial Somos Fueguinos: “En estu-
dios electorales ya es bastante sabido 
que el corte es un fenómeno que tiene 
que calar muy hondo como para pro-
ducirse en determinadas circunstan-
cias. Por lo que he visto a nivel local, la 
única fuerza que está haciendo cam-
paña por el corte es Somos Fueguinos. 
Es una campaña agresiva, en términos 
de presencia pública, en los medios, 
en las redes y te diría que es la única 
campaña activa que, hoy por hoy, es-
toy viendo. El resto se está limitando a 
seguir los lineamientos de la campaña 
nacional y de sus candidatos o candi-
datas a presidente de la Nación”.

Castelli también señaló que el resto 
de las fuerzas políticas en la provincia 
están apostando al efecto arrastre de 
las boletas nacionales de sus agrupa-
ciones: “No es solo Bullrich. En Unión 
por la Patria está pasando lo mismo. 
La campaña de Freites, en términos 
personales, es muy liviana. Está todo 
apostado al arrastre que pueda lograr 
la boleta de Massa. Lo mismo con los 
libertarios y Juntos por el Cambio. Es 
decir, las tres fuerzas que están pelean-
do hoy la presidencia de la nación, es-
tán apostando, a nivel local, al efecto 
arrastre y meter uno o dos diputados 
por ese fenómeno. La única fuerza que 
no va con candidato a presidente, está 
haciendo, lógicamente, una campaña 
de corte de boleta” concluyó el politó-
logo Luis Castelli.

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Turismo y 
Producción, llama a LICITACION PÚBLICA Nº 14/23, “ADQUISICIÓN DE 
CAMIÓN MULTIPROPÓSITO”

PRESUPUESTO OFICIAL: TREINTA Y TRES MILLONES CUATROCIENTOS 
OCHENTA Y CINCO MIL SETECIENTOS con 00/100 ($33.485.700,00).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES Nº 327.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HORAS DEL 
DIA 06 DE OCTUBRE DEL 2023, EN MESA DE ENTRADA DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES Nº 327 (9412) 
TOLHUIN.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARÍA DE TURISMO Y PRODUCCIÓN 
– CALLE SANTIAGO RUPATINI Nº 51- (9412) TOLHUIN- EL DIA 06 DE 
OCTUBRE DEL 2023, A LAS 12:00 HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: CORREO ELECTRÓNICO:
subsec.turismoyproduccion@tolhuin.gob.ar

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 14/23
“ADQUISICIÓN DE CAMIÓN MULTIPROPÓSITO”

EDICTO 

El juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 1 del Distrito Judicial Norte, 
a cargo del Dr. Horacio Boccardo, prosecretaria interina a cargo de la Dra. Camila 
Almonacid, sito en Capitán de Fragata Pedro Edgardo Giachino N° 6675 -- Barrio 
YPF- de la ciudad de Río Grande, en los autos caratulados “BANCO PATAGONIA 
S.A. C/ SALDIVIA DIEGO MARTIN S/ PREPRA VÍA EJECUTIVA”, expediente N° 
41084, cita a DIEGO MARTIN SALDIVIA, DNI N° 28.008.117; para que dentro del 
plazo de 5 (CINCO) días, comparezca personalmente a manifestarse respecto del 
contenido y firma de la documental original base de la presente ejecución pretendida 
por el acreedor, consistente en un contrato de emisión de tarjeta de crédito y 
resumen de cuenta (L25.065:39), bajo apercibimiento de que, si no compareciere o 
no probare justa causa de inasistencia y no contestare categóricamente, se tendrá 

por reconocida la documental que se le atribuye (CPCC:462.3 y 160.1).    
Río Grande, 18 de septiembre de 2023

PUBLIQUESE POR UN DIA EN UN DIARIO DE PUBLICACION LOCAL DE MAYOR 
CIRCULACION

Camila L. Almonacid – Prosecretaria Interina

ÚLTIMO TRAMO DE CAMPAÑA

CASTELLI, TAMBIÉN TITULAR DE 
LA CONSULTORA VOx POPULI, 

ExAMINÓ LA ACTUALIDAD 
DE LA CAMPAñA Y ANALIZÓ 

PRIMERAMENTE EL ASPECTO 
TEMPORAL: “FALTA TAN 

POQUITO, EN REALIDAD FALTA 
UNA ETERNIDAD: UN MES. EN UN 
PROCESO ELECTORAL COMO EL 
QUE ESTAMOS VIVIENDO, PUEDE 

PASAR CUALQUIER COSA, EN 
CUALQUIER MOMENTO Y FALTA 

MUCHíSIMO. 
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DESDE LA UCR CUESTIONARON LAS 
DECLARACIONES DE CRISTINA
La presidente de la UCR en Tierra del Fuego, Liliana Martínez Allende, criticó duramente las recientes declaraciones de la vicepresidenta 
Cristina Fernández de Kirchner y defendió el sub régimen industrial de la provincia.

DURO COMUNICADO

Liliana Martínez Allende, legisla-
dora y líder de la Unión Cívica Radical 
(UCR) en Tierra del Fuego, expresó 
su sorpresa y desacuerdo ante las 
declaraciones de la vicepresiden-
ta Cristina Fernández de Kirchner, 
quien calificó a los fueguinos como 
“planeros de lujo” en referencia al 
régimen promocional industrial 
que rige en nuestra provincia.

Martínez Allende, por FM Mas-
ter’s, comentó al respecto: “Bas-
tante poco afortunada las decla-
raciones de la vicepresidenta de la 
Nación. Sinceramente nos ha lla-
mado demasiado la atención, y por 
eso inmediatamente hemos sacado 
un comunicado”.

La legisladora enfatizó el compro-
miso del radicalismo que representa, 
en defensa del sub régimen indus-
trial de la provincia: “Desde la UCR 
nos hemos caracterizado siempre, 
gobierno nacional que haya, por es-
tar a favor del sub régimen y por de-
fenderlo a capa y espada. En muchas 

ocasiones nos ha tocado hablar o 
hacer un comunicado en contra 
hasta de nuestros propios socios, 

pero en esta ocasión no podemos 
dejar pasar que la vicepresiden-
ta de la Nación nos haya llamado 
‘planeros de lujo’ a los fueguinos, 
realmente con una displicencia tre-
menda. Nunca esperé que pudiese 
hablar de esa manera de Tierra del 
Fuego”.

Martínez Allende también recor-
dó los esfuerzos previos para la ex-
tensión del sub régimen industrial: 
“En su gobierno no se hizo la exten-
sión del sub régimen que tanto, en 
aquel momento, pidió Óscar Martí-
nez de la UOM. Después vino el go-
bierno de Macri y nosotros también 
estuvimos ahí luchando para que se 
hiciera y tampoco lo logramos. En 
este gobierno, después de dos años 
y tanto que entre todos estuvimos 
pujando para que se diera la ex-
tensión del sub régimen, teniendo 
en cuenta que (Matías) Kulfas no 
quería saber nada, lo hicieron con 
algunas condiciones que hoy, toda-
vía, están sin resolver, como es el 
tema de las textiles, y que espera-
mos ansiosos el decreto de exten-
sión del sub régimen también para 
las textiles”.

De tal forma, la líder radical Li-
liana Martínez Allende rechazó la 
idea de que los fueguinos sean con-

siderados como “planeros de lujo”: 
“Creemos que han sido muy desa-
fortunadas las expresiones de la vi-
cepresidenta de la Nación. No somos 
planeros ni de lujo, ni de primera, 
ni de segunda, ni de tercera. Somos 
trabajadores todos, absolutamen-
te todos. Aquellos que, lamentable-
mente, hoy tienen que vivir de un 
plan o tienen que ayudarse con un 
plan, tampoco se puede mencionar 
con esa displicencia a las personas 
que están pasando por una situación 
muy complicada y a lo único que han 
podido acceder es a un plan”.

Martínez Allende concluyó des-
tacando la importancia del sub régi-
men industrial de Tierra del Fuego y 
su contribución a nivel nacional: “Si 
le costamos a la nación porque no 
aportamos en algunos temas, como 
puede ser con nuestra industria, 
pero hay 10.000 puestos de trabajo, 
tenemos una cuestión geopolítica, 
una ubicación estratégica, tenemos 
Malvinas, tenemos Antártida, ¿cómo 
pueden referirse a Tierra del Fuego 
de este modo?”

La legisladora también mencionó 
otros temas de preocupación, como 
la instalación del radar con capitales 
extranjeros en la provincia, resaltan-
do la importancia de sostener la co-
herencia en la política nacional.
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ADEMÁS, ExPLICÓ QUE 
DE ESTA MANERA “LAS 

EMPRESAS NO SOLO 
PRESENTAN NUEVOS 

PROYECTOS QUE AMPLíAN 
LA MATRIZ PRODUCTIVA 

FUEGUINA, TAMBIÉN 
DESTINAN FONDOS 
A PROYECTOS DE 

INFRAESTRUCTURA QUE 
NECESITA LA PROVINCIA”.  

COMIENZA UN FORO INTERDISCIPLINARIO SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO
Alejandra Man, secretaria de Ciencia y Tecnología de Tierra del Fuego, compartió la visión detrás del segundo Congreso Científico 
Provincial sobre Cambio Climático que comienza hoy, destacando la importancia de la participación activa de la comunidad.

El segundo Congreso Científico 
Provincial sobre Cambio Climático, 
que se llevará a cabo durante este 
miércoles y jueves en la Fábrica de Ta-
lento de la ciudad de Ushuaia, abor-
dará temas cruciales para la región. 

Alejandra Man, secretaria de Cien-
cia y Tecnología de Tierra del Fuego, 
habló por FM Master’s sobre la moti-
vación detrás de este evento interdis-
ciplinario y abierto al público: “La de-
finición la dimos desde nuestra área, 
desde la Secretaría de Ciencia y Tec-
nología, entendiendo la importancia. 
En la primera oportunidad queríamos 
que trate de un tema que creemos re-
levante para nuestra provincia, el 
tema de la Antártida. Tierra del Fuego 
es un Polo Científico Antártico muy 
importante, muy relevante a nivel in-
ternacional, entonces queríamos mar-
car un precedente en la provincia con 
el primer congreso sobre la Antártida 
que queremos, por supuesto, seguir 
manifestando la soberanía científica y 
del conocimiento que tenemos desde 
la provincia”.

Además, Man explicó cómo el con-
greso evolucionó para incluir en esta 
nueva edición el tema del cambio cli-

mático: “Por otro lado, a raíz del pri-
mer congreso, uno de los ejes que se 
trató era la cuestión de la crisis am-
biental y cambio climático, y vimos 
que había una oportunidad muy in-
teresante porque hay mucha gente 
que está trabajando sobre esto, y en-
tendemos que es algo de relevancia, 
donde hoy tenemos que tomar accio-
nes bastante concretas. Por eso pro-
pusimos este nuevo eje para trabajar 
en esta segunda oportunidad”.

En este foro interdisciplinario, 
se darán cita numerosos docentes y 
profesionales que compartirán sus 
investigaciones: “Lo que nosotros 
hicimos es, en base a estos ejes que 
propusimos, abrimos las inscripcio-
nes para que, quienes quieran pre-
sentar sus trabajos, puedan tener la 
oportunidad de compartirlo. Va a ser 
en un formato de ponencias, vamos a 
dividir en dos aulas, porque tenemos 
bastante trabajo. Tenemos más de 47 
ponencias para los dos días. Nos pa-
reció súper interesante porque tene-
mos muchísimos docentes inscrip-
tos que van a mostrar sus trabajos”.

La educación también ocupa un 
lugar destacado en el congreso, se-

gún consignó la funcionaria: “Al ser 
un congreso científico, pero que 
busca la apertura y que la comuni-
dad educativa participe activamente, 
decidimos armar una mesa específica 
de educación y por supuesto, por-
que estamos dentro del Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecno-
logía, nos pareció súper pertinente 
llegar al público docente que es quien 
también está educando sobre estas 
temáticas”.

Alejandra Man enfatizó sobre la 
necesidad de abordar el cambio cli-
mático desde múltiples perspectivas: 
“Entendemos que es algo interdisci-
plinario. Nosotros de manera institu-
cional venimos trabajando desde las 
distintas áreas, junto con la Secreta-
ría de Ambiente, como compañeras 
también de gestión con Eugenia y 
con su equipo y entendemos que es 
algo que se tiene que trabajar desde 

USHUAIA

las distintas áreas. Así también estuvo 
participando, activamente, la Secreta-
ría de Relaciones Internacionales de la 
provincia. Constanza Renzone, quien 
también estuvo colaborando en todo 
lo que tiene que ver con cooperación 
internacional, facilitando el contacto 
con la gente de Francia y de Naciones 
Unidas”.

De tal forma, el enfoque abierto y 
participativo que se busca imprimir al 
congreso, es un elemento clave: “El en-
foque que le queremos dar es que sea 
algo abierto al público, porque enten-
demos que esto nos involucra a todos. 
A nosotros desde el Estado, el gobier-
no y también a la comunidad que, día 
a día, hace acciones. Un poco somos 
todos responsables de las acciones a 
futuro que decidamos hacer e invo-
lucrarnos y cada uno desde su lugar, 
aportar” concluyó al respecto Alejan-
dra Man.
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Viviana Remy, referente en Us-
huaia de la fundación del hospital Ga-
rrahan, de la ciudad de Buenos Aires, 
compartió detalles de la tercera jun-
tada del año de reciclado y medio am-
biente que se encuentran preparan-
do, y que se concretará propiamente 
este sábado 30 de septiembre entre 
las 10 y las 17, como habitualmente 
ocurre, con los cuarteles de bomberos 
de toda la ciudad haciendo las veces 
de centros receptores.

Remy, por FM Master’s, brindó los 
principales datos de esta tercera jor-
nada de reciclado y medio ambiente, 
destacando el compromiso de la co-
munidad y los bomberos: “En el año 
son cuatro campañas. Esta vez, tal 
vez, se suma una carga más, o sea, va 
a haber un contenedor más. No creo 
que alcancemos con los dos, pero ve-
níamos cargando dos contenedores 
en la primera y dos contenedores en 
la segunda. Creo que esta vez van a 
ser tres. Vamos a ver cuando se apro-
xime más el día”.

Remy enfatizó asimismo el apoyo 

ESTE SÁBADO HABRÁ EN USHUAIA NUEVA JUNTADA 
PARA RECICLADO 

FUNDACIÓN GARRAHAN 

Viviana Remy, referente de la Fundación Garrahan en Ushuaia, compartió detalles de la tercera jornada anual de reciclado y medio 
ambiente, donde los cuarteles de bomberos de la ciudad juegan un papel clave.

de empresas locales en el transporte 
de materiales para el reciclaje: “So-
mos todos referentes voluntarios, 
pero no todos los referentes en sus 
localidades logran encontrar trans-
portes solidarios, a veces sí cuentan 
con la colaboración de la gente que 
dona los elementos, pero no el tras-
lado hacia el depósito de la Funda-
ción”.

El evento se llevará a cabo el sába-
do 30 de septiembre de 10 a 17 horas 
en los cuarteles de bomberos, con un 
horario extendido en el cuartel cen-
tral: “Este sábado 30 de septiembre 
de 10 a 17 horas, como siempre con 
nuestros queridos bomberos que nos 
abren nuevamente las puertas del 
cuartel y dejan el lugar libre para que 
nosotros podamos hacer ese tremen-
do lío. Uno mira ahí en el momento 
que se recepciona, que se clasifica y 
uno dice ‘todo ese material está ahí y 
de repente se vacía y se va”.

Remy invitó a voluntarios y a la 
comunidad en general a participar 
en este evento solidario, ya converti-

do en un clásico de Ushuaia: “Quie-
nes se quieran sumar como volun-
tarios, los invitamos a que vayan 
al cuartel central. Hay muchos vo-
luntarios que ya han dado el sí. Hay 
grupos de scout, que siempre están, 
familia, amigos, bomberos de todos 
los cuarteles que se suman para se-
guir colaborando. Vamos a vivir de 
nuevo una fiesta solidaria”.

La jornada de reciclaje recogerá 
una variedad de materiales, desde 
papel hasta latas de aluminio, con 
el objetivo de promover la reutiliza-
ción y el reciclaje responsable. Y así 
lo explicó la referente: “Si no tienen 
cajas, llevarlo suelto, o en bolsas 
reutilizables y cuando llegan ahí, 
nosotros tenemos cajas, bolsones 
y directamente se vuelca en cajas o 
bolsones. No va nada en bolsa plás-
tica. No gasten bolsas de residuos 
para trasladar el material”.

Papel blanco, impreso en negro, 
a color, diarios, revistas, catálogos, 
folletos, guías de teléfono, tickets de 
supermercado, boletas viejas, son 

algunos de los principales elementos 
que Remy enumeró.

Con respecto a las placas radiográfi-
cas, las distinguió del material de otros 
estudios: “A veces la gente lleva mamo-
grafías, tomografías, resonancias y esas, 
lamentablemente, no se reciclan. Por 
ahora guárdenlas. Tal vez algún día sur-
ja que se pueda encontrar la posibilidad 
de ser reciclado, pero por ahora no. La 
placa radiográfica es pet y se usa nitrato 
de plata. En las otras placas no, por eso 
es que no la podemos mezclar para en-
viarlas”. 

Finalmente, Viviana Remy mencio-
nó “llaves de bronce doradas o platea-
das, siempre y cuando no atraigan al 
imán, CD´s, DVD´s, solos o con cajas, 
las hermosas latas de aluminio que es-
tán regadas por toda la ciudad, de cer-
veza, gaseosa y energizante también. 
En lo posible, si las pueden aplastar me-
jor y si no, vamos a estar pisando las la-
tas ahí, porque lo que queremos es que 
ocupen poco espacio para que puedan 
ocupar menos lugares en los contene-
dores”.
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EL CONCEJO DESTACÓ LAS JORNADAS “TRABAJO, CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA EN LA PRODUCCIÓN NACIONAL” CON MIRADA AL 

FUTURO DE NUESTRO PAÍS

 A través de una Declaración de Interés Municipal ad referéndum del Concejo Deliberante, la secretaria administrativa, Lic. Noelia 
Butt, en representación del Cuerpo legislativo hizo entrega de una distinción este lunes al Ing. Mario Ferreyra ‒decano de la sede 
local de la Universidad Tecnológica Nacional- por la realización de las jornadas “Trabajo, Ciencia y Tecnología en la Producción 
Nacional Ciencia, Tecnología e Innovación: el futuro de nuestro país”, que se desarrollan durante el 25 y 26 de septiembre en 

Ushuaia y Río Grande, y continuarán en la provincia de Santa Cruz.

En el encuentro, el Ing. Ferreyra indicó que “la propuesta está  destinada a estudiantes y profesores universitarios, docentes y 
estudiantes de los últimos años de escuelas secundarias, empresarios, Pymes, comercios y público en general”. Además, explicó 
que “participan integrantes de 4 empresas del conglomerado de empresas nacionales INVAP, NASA, TANDANOR y Yacimientos 
Carboníferos Fiscales”, y que a través de estas jornadas se podrá tomar “conocimiento acerca de qué hace el Estado nacional” en 
conjunto con esas empresas. Por otra parte, indicó que “se brindará una charla con docentes de la UTN y público en general” para 
conocer “la importancia estratégica que tienen para el país sus productos”.
Por su parte, la Lic. Butt destacó la realización de etas propuestas como una “oportunidad para despertar el interés” en los nuevos 
ingresantes a la Universidad y que “puedan definir su futuro y qué carrera seguir”, a través de estas charlas abiertas. En este 
sentido, La Secretaria también reconoció el trabajo de la Universidad en términos de “actualización tecnológica”, al advertir “cómo la 
vocación de los nuevos estudiantes se va volcando a carreras especializadas”. Al entregar la declaración, consideró la importancia 
“de respaldar a los jóvenes” en materia vocacional.
Sobre la distinción recibida por el Concejo Deliberante, Ferreyra remarcó que “es muy importante que la casa de la democracia de la 
ciudad haga un reconocimiento a la Universidad. Nosotros lo valoramos mucho, tenemos una tarea mancomunada con el Concejo a 
través de su presidente, el concejal Pino. Esperamos que esta unión entre la Universidad y el Concejo, de sus frutos para los jóvenes 
y también para la diseminación de conocimiento tecnológico y de gestión administrativa para las empresas”, puntualizó. 

Preside: concejal Juan Carlos Pino.

CONVOCAN A UN CAFÉ LITERARIO 
POR EL DíA INTERNACIONAL DE
LA PAZ 

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
invita a la comunidad a participar del 
Café Literario por el “Día Internacio-
nal de la Paz” el cual se llevará ade-
lante en la Antigua Casa Beban el día 
viernes 29 de septiembre a las 19:00 
horas. 

La iniciativa es impulsada de ma-
nera conjunta con la Fundación Mil 
Milenios de Paz, Consejo de Paz, 
100 Poetas por la Paz, Escritores por 
la Paz Tierra del Fuego, Paz Austral, 
la Colectividad Croata, Sembrando 
Cultura y la Escuela N° 13, presenta-
rá a las y los asistentes con diversos 
textos en la temática, así como un es-
pacio de diálogo.

La gestión del intendente Walter 

USHUAIA

Vuoto trabaja junto a la sociedad civil 
a fin de promover instancias donde 
prime la construcción colectiva y la 
tolerancia en pos de una comunidad 
que abraza la paz.

Cada 21 de septiembre, se celebra 
el Día Internacional de la Paz, desta-
cando el poder de la solidaridad mun-
dial para construir un mundo más 
armonioso y sostenible. En este café 
literario se invita a hacerlo mediante 
la palabra, como el vínculo que une a 
la humanidad.

Quiénes deseen conocer más sobre 
la propuesta, así como las diversas ac-
tividades que la Secretaría de Cultura 
y Educación lleva adelante, podrán 
acceder a las redes sociales de la mis-
ma en @culturayeducacionush

RÍO GRANDE

CUÁLES SON LAS ACTIVIDADES 
EN LOS CENTROS COMUNITARIOS 
MUNICIPALES

El Municipio, a través de la Secre-
taría de Gestión Ciudadana, sigue 
acercando propuestas a los barrios, 
para el encuentro y esparcimiento de 
las y los riograndeses.

Los CCM están ubicados en los 
barrios: 

- Aeropuerto: Los Calafates 920
- De las Aves: Halcón Peregrino 

2347
- CGT: Victoria Ocampo 1066
- Chacra IV: José Romero 3090
- AGP: Padre Muñoz 1116

- Zona Sur: Hoiken 511
- Bishop: Alte. Brown 1953
- Malvinas Argentinas: Cabo Peña 

562
En ellos, se llevan adelante diversas 

actividades que incluyen: destrezas 
físicas y deportivas, danzas y ritmos; 
musicales, manualidades; como así 
también propuestas recreativas, edu-
cativas y de formación en oficios.

Para sumarse, las y los interesados 
pueden acercarse al CCM más cerca-
no a su hogar.
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Bajo inusuales medidas de segu-
ridad este martes se dio inicio al jui-
cio en el ex Campamento YPF a los 
cuatro acusados por el doble homi-
cidio de Víctor Ezequiel Perpetto y 
Nahuel Luciano Roth, acaecido el 8 
de octubre del año pasado en la ciu-
dad de Río Grande.

El proceso oral, reservado al pú-
blico, pero no a la prensa, comen-
zó este martes a las 9.30, presidido 
por el juez Juan José Varela junto a 
los magistrados Eduardo López y 
Verónica Marchisio. El fiscal Ariel 
Pinno y el abogado de la familia de 
una de las víctimas, el Dr. Francisco 
Ibarra, presentaron las acusaciones. 
Los cuatro acusados, Alejandro (64) 
y Gastón Badilla (33), Diego Moral 
(33) y Manuel Guerrero (26), están 
siendo juzgados por el delito de do-
ble homicidio doblemente agrava-
do.

La fiscalía y la querella presenta-
ron las acusaciones por “homicidio 
agravado por alevosía y uso de arma 
de fuego”, lo que implica una expec-
tativa de pena de prisión perpetua 
para los cuatro imputados.

Al momento de llevarse a cabo 
las indagatorias de los imputados, 
los cuatro se negaron a hacerlo, por 
lo que solo se conocen sus decla-
raciones durante el proceso de ins-
trucción. En la jornada de este miér-

COMENZÓ EL JUICIO POR EL HOMICIDIO DE 
PERPETTO Y ROTH: HAY 40 TESTIGOS

coles comenzarán los testimonios 
de los cuarenta testigos propuestos 
inicialmente por las partes.

El Dr. Alejandro De la Riva, abo-
gado defensor de uno de los imputa-
dos, pidió al Tribunal la reconstruc-

ción del hecho. En declaraciones a 
la prensa apostada en el lugar, el le-
trado tendió un manto de dudas so-
bre el proceso de instrucción, cuyas 
supuestas irregularidades (presio-
nes sobre Policía Científica, en prin-

El juicio por el doble homicidio se lleva adelante en el ex Campamento YPF, bajo estrictas medidas de seguridad. Los cuatro acusados 
enfrentan cargos por homicidio agravado en el resonante caso ocurrido el año pasado.

cipio) entre otras habrían formado 
parte de las acusaciones al ex Juez 
(de esa etapa del proceso), el Dr. Al-
berto Césari Hernández.

Para garantizar la seguridad, la 
Policía en colaboración con el Ser-
vicio Penitenciario implementaron 
en el estrado un notorio operativo 
de seguridad. Se despejó el frente 
del juzgado y el sector del estacio-
namiento, que están vallados para 
permitir un traslado seguro de los 
detenidos y se estableció un único 
acceso a tribunales por la entrada 
lateral con detección de metales 
para todas las personas que ingre-
san al edificio tribunalicio.

Las víctimas del incidente, Víc-
tor Perpetto y Nahuel Roth, fueron 
asesinadas a tiros el 8 de octubre del 
año pasado en la calle 20 de Junio 
736, en el barrio Profesional.

La acusación sostiene que Gas-
tón Badilla y Diego Moral cargaron 
los cuerpos de las víctimas en un 
Volkswagen Gol conducido por Ba-
dilla. Posteriormente, fueron per-
seguidos por un vehículo Chevrolet 
Cobalt que los embistió y disparó 
contra Badilla en la pierna. Final-
mente, los cuerpos fueron abando-
nados en un basurero en la parte 
posterior del comercio Diarco.

El proceso judicial está en mar-
cha y se espera que se esclarezcan 
los detalles de un trágico incidente 
que despertó la sorpresa y preocu-
pación de toda la comunidad de Río 
Grande, por el inusitado grado de 
violencia e impunidad de los invo-
lucrados.

LOS IMPUTADOS NO DECLARARON
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El Comité Ejecutivo del Fondo para 
la Ampliación de la Matriz Productiva 
Fueguina, integrado por el lic. Alejan-
dro Sehtman y Cavo, la abogada Ale-
jandra Figueirido y el contador Darío 
Garribia, presentó al Gobernador Gus-
tavo Melella detalles del primer pro-
yecto que se estará impulsando con el 
respaldo de los recursos que adminis-
tra este Fondo.

La iniciativa relacionada a agregar 
valor a la industria de la madera cons-
ta de tres ejes. El primero que tiene 
que ver con el secado de la madera y 
una propuesta innovadora de reali-
zarlo con una caldera dual que pueda 
funcionar a gas y también con residuo 
biomásico, de manera de contribuir 
al la solución del problema de gene-

PRESENTARON EL PRIMER PROYECTO 
PRODUCTIVO FINANCIANDO POR EL FAMP
Directivos del Fondo de Ampliación de la Matriz Productiva (FAMP), presentaron el Gobernador de la provincia detalles del primer 
proyecto productivo que se estará financiando en la provincia a través de los recursos generados con el aporte de la industria fueguina 
amparada en el subrégimen de promoción industrial.

ración de residuos. El segundo está 
relacionado a una sala de afilado con 
el objetivo de mejorar la instancia de 
aserrío, reduciendo las pérdidas que 
se tienen cuando las cuchillas no es-
tán afiladas y el descarte, mejorando 
también la calidad del producto final. 
El tercer eje apunta a tener un espacio 
de capacitación continua, buscando 
contribuir al fortalecimiento de las 
capacidades del sector brindando 
servicios que hoy no están disponi-
bles para los pequeños productores.

“Queremos agradecer a la Comi-
sión del Fondo de Ampliación de la 
Matriz Productiva que hayan veni-
do a nuestra provincia a traernos la 
aprobación del primer proyecto que 
se va a financiar”, rescató el Manda-

28S: “VOLVEMOS A SACAR LOS 
PAñUELOS PORQUE SENTIMOS 
QUE ESTÁN EN PELIGRO”

Se hará un pañuelazo y se levanta-
rán las consignas “por el aborto seguro 
y gratuito, por la ESI y por vidas dig-
nas”, “contra las derechas, el ajuste y el 
FMI” y “la libertad es nuestra”.

Por Silvana Minué-Este 28 de sep-
tiembre, por el Día de la Acción Global 
por el Aborto Legal se realizará un pa-
ñuelazo en San Martín y Fadul, a las 17 
horas en Ushuaia.

La integrante de la Colectiva Trans-
feminista y Disidencias de Ushuaia, 
Silvia Zatz por FM del Pueblo, explicó 
sobre la actividad. “Estamos preocu-
padas por el peligro que corre nuestra 
ley”.

“Salimos a las calles para que se ga-
rantice la ley, porque lamentablemen-
te en nuestra provincia no se cumple. 
La mayoría de los médicos del Hospital 
Regional de Río Grande son objetores, 
por eso insistimos en que el Estado de-
bería tener las herramientas para ga-
rantizar la ley”, afirmó Zatz.

En Río Grande también se hará la 
convocatoria en la torre de agua, a las 
17.30 horas.

Sobre el encuentro provincial de 
mujeres, anticipó que “se realizará este 
sábado 30 de septiembre a un mes an-
tes del Encuentro Nacional de Mujeres, 
para que aquellas que puedan viajar 
lleven la voz de las mujeres fueguinas”. 

Finalmente, comentó que aquellas 

mujeres y disidencias que quieran 
participar pueden inscribirse a tra-
vés de las redes sociales de la Colec-
tiva.

28S en todo el país
Esta concentración es en el mar-

co del llamado que llevó adelante la 
colectiva feminista a nivel nacional 
para defender conquistas como las 
leyes de interrupción voluntaria del 
embarazo y de educación sexual in-
tegral.

El colectivo NiUnaMenos con-
vocó para el próximo jueves 28 de 
septiembre a una movilización “fe-
minista masiva y en unidad”, en 
defensa del aborto seguro y gratui-
to, de la Educación Sexual Integral 
(ESI), y contra las derechas, el ajuste 
y el Fondo Monetario Internacional 
(FMI).

La convocatoria al 28S, que se-
gún informó el grupo en sus redes 
sociales se decidió tras un proceso 
de asambleas multitudinarias, será 
a las 16 hs en Plaza de Mayo.

Desde allí se marchará hacia el 
Congreso de la Nación, donde a las 
18 se hará un pañuelazo y se levan-
tarán las consignas “por el aborto 
seguro y gratuito, por la ESI y por 
vidas dignas”, “contra las derechas, 
el ajuste y el FMI” y “la libertad es 
nuestra”.

PAÑUELAZO VERDE

PROVINCIALES

tario provincial.
Melella además recordó que “cuan-

do logramos la extensión del subre-
gimen industrial, logramos que las 
industrias que se ven beneficiadas 
aporten a un fondo para generar em-
prendimientos, más empleo en la 
provincia, pero también más obras de 
infraestructura de apoyo a la produc-
ción. Entonces, empezó a funcionar 

este fondo que es muy importante para 
el desarrollo para Tierra del Fuego”.

De este modo, resaltó que “Tierra del 
Fuego sigue creciendo en inversión y 
en empleo, más allá de las condiciones 
adversas que hoy vivimos, como es la 
inflación en nuestro país” y en sentido 
entendió que “tenemos que celebrar, 
van a venir muchos mas proyectos muy 
importantes para nuestra provincia”.
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Se realizó con todos los y las de-
portistas que representan a nuestra 
provincia una numerosa caravana 
que nació en las puertas del hotel 30 
de Octubre y finalizó en la plazoleta 
Almirante Brown, epicentro del Acto 
de Apertura de los Juegos Nacionales 
Evita.

El colorido especial lo pusieron los 
chicos y las chicas fueguinas, quie-
nes en su mayoría, formaron parte de 
una acción  de unión y pertenencia 
que consistió en pintar su rostro con 
los colores de la bandera y encender 
la llama deportiva de cada uno de los 
y las competidoras. La propuesta fue 
una actividad que reflejó el gran sen-
tido de pertenencia de nuestros atle-
tas y que evidenció una respuesta po-
sitiva de nuestros representantes.

El Secretario de Deportes y Juven-
tudes Carlos Turdó y el Subsecretario 

LA DELEGACIÓN FUEGUINA PARTICIPÓ DEL ACTO 
DE APERTURA DE LOS JUEGOS EVITA
Este lunes por la tarde quedaron formalmente inaugurados los Juegos Nacionales Evita tras la realización del acto de Apertura 
que se llevó a cabo en la plazoleta Almirante Brown de la ciudad de Mar del Plata y que contó con la participación de más de 700 

MAR DEL PLATA

Gabriel Coto, fueron las principales 
autoridades provinciales en un sen-
cillo acto que fue encabezado por el 
ministro de Turismo y Deporte de la 
Nación, Matías Lammens y que con-
tó ademas con la presencia de Sergio 
Palmas, Subsecretario de Infraes-
tructura Deportiva y Competencias 
Nacionales, Tristán Bauer, ministro 
de Ciencia, Tecnología e Innovación 
de la Nación y de la Secretaria de De-
portes de la Nación Argentina, Inés 
Arrondo.

Los y las deportistas fueguinos 
disfrutaron del evento que marcó el 
comienzo de la actividad nacional 
en medio de una multitud que copó 
la explanada lindante al tradicional 
monumento del lobo marino. 

Hoy martes comienza la compe-
tencia en los diferentes recintos de-
portivos.

El Ciclo de Conferencias es organi-
zado por la Confederación Argentina 
del Deporte, con el fin de promover 
acciones tendientes a visibilizar la 
problemática, pensando al deporte 
desde una perspectiva de derechos, 
como así también para ponderar la 
importancia que tienen las gestiones 
de los gobiernos locales como instru-

RíO GRANDE ESTARÁ PRESENTE EN EL CICLO DE 
CONFERENCIAS “EL DEPORTE PARA EL DESARROLLO”
Tendrá lugar este jueves 28 de septiembre en el Salón de Actos del Banco de la Nación Argentina en la Ciudad de Buenos Aires. En 
representación del Municipio de Río Grande estarán presentes: el gerente de la Agencia de Deportes, Cultura y Juventud, Sebastián 
Bendaña y el subsecretario de Deportes, Diego Radwanitzer. Expondrán sobre deporte comunitario, el impacto positivo en la sociedad 
y la experiencia de nuestra ciudad en estos términos.

BUENOS AIRES

mento de reducción de la desigual-
dad, su rol en el desarrollo del de-
porte nacional y la implementación 
de iniciativas.

Este jueves 28 de septiembre se 
desarrollará la Jornada del eje “Re-
ducción de las Desigualdades”, en la 
cual participará el Municipio de Río 
Grande para exponer sobre deporte 

comunitario y el impacto positivo en 
la sociedad, tras ser invitado por la 
CAD.

Cabe destacar que la vicepresi-
denta de dicha Confederación, Veró-
nica Lamberto, visitó nuestra ciudad 
en el marco de la Expo Deportes, 
donde destacó la infraestructura de-
portiva, la cantidad de deportistas 
riograndenses como así también la 
mirada que tiene el Municipio de Río 
Grande en la materia.

Sebastián Bendaña, gerente de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Ju-
ventud, afirmó que “como Munici-

pio vamos con la idea de reforzar este 
concepto de ciudad para toda la vida, 
entendiendo los principios que siem-
pre marcamos: que el deporte es un 
vehículo para tener una sociedad más 
saludable, con más valores y compro-
miso”.

En tanto, adelantó que “más allá de 
dar a conocer la infraestructura de-
portiva con la que cuenta Río Grande, 
queremos mostrar cómo hemos tra-
bajado estos últimos cuatro años con 
nuestros deportistas y cuál es la pro-
yección que tenemos para los próxi-
mos años”.
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SE LLEVÓ ADELANTE EL TORNEO DE HANDBALL DEL 
“USHUAIA JOVEN” 
Como parte de las actividades del programa “Ushuaia Joven”, la Secretaría de Cultura y Educación a través de la Coordinación de 
Juventudes de la Municipalidad de Ushuaia llevó adelante este fin de semana los torneos de handball masculino y femenino en el 
Polideportivo La Cantera.

Las competencias coronaron en la 
categoría femenina al 6° año del José 
Martí en el primer lugar, seguido por 
el CIEU, completando el podio el Co-
legio Nacional. En el apartado mas-
culino, la victoria fue para Los Andes, 
siendo segundo el 6° año del José Martí 
y el Colegio Nacional en la tercera po-
sición.

Agustín Monzón, coordinador de 
Juventudes, explicó que “estamos muy 

contentos con la repercusión que ha 
tenido en pibas y pibes esta edición 
del Ushuaia Joven, que como siempre 
a través de la gestión del intendente 
Walter Vuoto busca cada año acom-
pañar a nuestras y nuestros jóvenes 
en esta etapa tan maravillosa que es el 
egreso del colegio secundario”.

“En esta edición 2023 en un trabajo 
conjunto con los jóvenes, y escuchan-
do su demanda real, hemos duplicado 

la cantidad de deportes de en relación 
a otras ediciones del Ushuaia Joven” 
destacó.

Monzón señaló que “la jornada de 
este fin de semana ha sido un éxito, 
en el Polideportivo La Cantera donde 
compitieron 20 equipos en total, con-
tando handball masculino y femeni-
no, sumando un total de 300 pibes y 
pibas” 

Asimismo, el funcionario muni-
cipal adelantó que “el fin de semana 
que viene vamos a estar en el Polide-
portivo Augusto Laserre con el torneo 
de vóley mixto y el de quemados, ce-
rrando lo que son las competencias 

deportivas. Las actividades de este año, 
que están enmarcadas en la temática 
Campeones del Mundo surgieron del 
diálogo y articulación con los chicos y 
chicas, que nos fueron indicando sus 
intereses, armando una agenda por y 
para las juventudes”.

El programa municipal “Ushuaia Jo-
ven” continuará con las actividades el 
día viernes 29 de septiembre a las 18:00 
horas en la Antigua Casa Beban con el 
concurso fotográfico. Para conocer más 
sobre la iniciativa y su cronograma, las 
y los interesados podrán consultar las 
redes de la Secretaría de Cultura y Edu-
cación en @culturayeducacionush

USHUAIA

MUNICIPIO Y GENDARMERíA 
NACIONAL FIRMARON UN 
CONVENIO DE COLABORACIÓN 
MUTUA 

La Municipalidad de Ushuaia y 
Gendarmería Nacional suscribieron 
un acuerdo de colaboración mutua, 
que permitirá profundizar las acciones 
institucionales conjuntas en beneficio 
de la comunidad.  

La rúbrica estuvo a cargo del in-
tendente Walter Vuoto y del jefe de la 
Agrupación XIX Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur de la 
fuerza, comandante mayor Silvio Ama-
rilla. También estuvo presente la sena-
dora María Eugenia Dure.

El jefe de Gabinete del Municipio, 
Sebastián Iriarte,  destacó que el con-
venio “confirma el trabajo que veni-
mos realizando con las distintas fuer-
zas de seguridad y en este caso puntual 
con Gendarmería Nacional, que es una 
institución muy arraigada a la ciudad y 
que ha crecido junto a la ella”.

Valoró que “vamos a seguir articu-
lando distintas acciones que venimos 
implementando”, a lo que se sumara, 
por ejemplo, “el trabajo en recitales de 
gran envergadura que van a haber en 
la ciudad”, por lo cual “necesitamos te-

USHUAIA

ner una colaboración directa e inme-
diata que nos va a permitir dar mayor 
seguridad a la ciudadanía”. “El inten-
dente nos pide que estemos siempre 
dispuestos para ayudar y asistir a las 
fuerzas nacionales que están asenta-
das en la ciudad, que tienen un trato 
cotidiano con la ciudadanía y están 
vinculadas a la sociedad”, concluyó 
Iriarte.

Por su parte, el comandante  Ama-
rilla apuntó que el convenio con el 
Municipio “nos da las herramientas 
legales para trabajar en conjunto con 
objetivos específicos, que son de inte-
rés para la institución y también para 
la población en general”.

“La oportunidad que nos dieron 
con este convenio nos permite cre-
cer, nos permite dar un mejor servicio 
y nos permite trabajar en la ciudad a 
pedido de la Municipalidad”, afirmó. 

Por último, el jefe de Gendarme-
ría sostuvo que “para nosotros es una 
alegría poder trabajar y colaborar en 
todo lo que haga al crecimiento de 
Ushuaia”.
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Este martes en FM Masters ´s la 
ministra de Educación de la provin-
cia, Analía Cubino, fue consultada por 
las denominadas “desobligaciones”, 
las que a lo largo del año ya acumu-
lan un total de 26, lo que equivale a 
26 días sin jornadas de clases norma-
les en toda la Provincia. La Ministra 
refirió que estas desobligaciones, son 
“medidas que está indicada en la ley, 
que dice que cuando nosotros desde 

ANALIA CUBINO ExPLICO QUÉ SON LAS
“DESOBLIGACIONES” Y PORQUÉ SE DESCUENTAN

MINISTRA DE EDUCACIÓN

el Ministerio vemos que hay una ra-
zón de fuerza mayor, podemos hacer 
que los docentes y los estudiantes se 
retiren y se toma como dado todo el 
día, se van un rato antes”. 

Seguidamente explico que “todos 
los días tenemos que cumplir unas 
obligaciones en las escuelas, enton-
ces el Ministerio puede decidir por 
razones de fuerza mayor, en el caso 
de que no haya agua u otras cuestio-

La ministra de Educación de la provincia, Analía Cubino, en una pausa de la reunión paritaria que mantuvo con el gremio docente 
SUTEF, explicó por FM Master’s que la llamada “desobligación”, frecuente en el menú de acciones sindicales, es considerada una 
medida de fuerza, o bien medida “directa”, por lo cual se gestiona el consiguiente descuento en los haberes del personal docente. 
Aunque luego afirmó que ese descuento por lo general forma parte de la negociación en cada caso en particular.

nes de fuerza mayor. Esto implica 
que se paga el salario de todo el día 
de ese docente y se los desobliga al 
docente, al estudiante y también a 
los no docentes”

Pero remarcó que “en este caso, 
como no es el Ministerio el que está 
haciendo la orden de desobligar por 
razones de fuerza mayor, se des-
cuenta”.

Explicó la Ministra que ellos la 
toman como una “medida de ac-
ción directa” y refirió que “ahora 
hay una presentación al Ministerio 
de Trabajo que también se expedirá 
respecto a su opinión del Ministerio 
de Trabajo”. 

Y agregó que “en la provincia de 
Santa Fe se establecía la misma me-
dida y la Justicia determinó que es 
una medida de acción directa y que 
la potestad la tiene el Ministerio de 
Educación o el organismo que lle-
vando adelante el gobierno de las 
escuelas”.

Consultada por si se trata o no 
de “un paro encubierto”, Cubino 
refirió que “es una medida que sa-
bemos que se puede tornar excesi-
va para la población y también la 

lamentamos, pero también con esa 
medida se toma la misma acción que 
con cualquier otra acción directa”.

La Ministra también manifestó que 
“lo hemos hablado nosotros con el 
sindicato, entendemos la medida de 
reclamo, pero si afecta de esta forma a 
los chicos, realmente no sólo es perju-
dicial para los chicos, sino para sus fa-
milias, que son familias trabajadoras 
que no pueden salir del trabajo como 
lo haría quizás un empleado público, 
que podría en algún caso tener alguna 
otra licencia para hacerlo”.

Finalmente consultada sobre si el 
descuento es efectivo o luego es lleva-
do a la negociación en paritarias, ex-
plicó: “que esos descuentos se devuel-
van en paritarias son medidas que se 
toman después. Pero en todo caso, 
cuando se toman se pautan en cuotas 
y de forma retroactiva algún mes en 
particular. Pero no es una medida que 
se negocie absolutamente. Se lleva 
quizás a las negociaciones, a veces se 
toman y a veces no, o a veces se toman 
algunos otros descuentos que hayan 
tenido que ver con otras cuestiones, 
pero se va a la discusión con eso, no 
es algo que taxativamente pasa”.
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Este martes el Cuerpo de Conceja-
les recibió a taxistas y remiseros antes 
de la sesión de este próximo jueves en 
donde se terminaron de consensuar las 
modificaciones a distintas normativas 
a tratarse en el recinto.

Luego de la reunión, la concejala 
Mora señaló que “estamos en tiempo 
de vencimiento de plazos para ingresar 
los proyectos y tuvimos esta última reu-
nión tanto con taxistas y remiseros para 
ir viendo las últimas modificaciones 
que se fueron haciendo en los diferen-
tes proyectos”.

Entre las modificaciones más sus-
tanciales, dijo que “primero que nada 
que las licencias son intransferibles, 
salvo a partir de los 10 años que fueron 
otorgadas o adquiridas, recién van a 
poder ser transferidas, un canon de uso 
que quedó establecido por unidad en 
100 unidades fiscales, lo que hoy sería 
de 2.500 pesos bimestrales y también 
respecto de la herencia de la licencia 
y las particularidades para poder he-
redarla, cuáles serán las excepciones, 
aclarar las penalidades y las posibles 
desadjudicaciones al no dar cumpli-

CONCEJALES RECIBIERON A TAxISTAS Y REMISEROS

como máximo dos jubilaciones míni-
mas o que se encuentre desocupado 
y aparte tiene que subirse al vehículo 
a conducirlo, que lo dice la ordenan-
za”.

En este contexto dijo que “el titu-
lar tiene que manejar por lo menos 
como mínimo un turno de ocho ho-
ras dado que es el titular del vehícu-
lo”.

La edil puntualizó que “es una li-
cencia por persona, una licencia por 
grupo familiar, pero estamos hablan-
do de acá para adelante, hay que ir 
viendo cómo se van a ir organizan-
do todas las licencias que están para 
atrás, porque por ejemplo tenemos 
licencias que han sido adquiridas y 
que jamás sus titulares se han subido 
al vehículo”.

Recordó que “existe una ley na-
cional que nos dice que empleados 
del Estado no pueden tener este tipo 
de licencias, entonces hay una pró-
rroga que se les va a ir dando para 
que aquellos que la tengan las vayan 
transfiriendo a quienes realmente las 
vayan a conducir y tienen que ser a 

personas que estén dentro del registro 
permanente que sea generado tam-
bién en este proyecto”.

Por último se refirió a la situación 
de aquel titular que no vive en la pro-
vincia y tiene más de una licencia, 
para lo cual manifestó que “existe una 
ordenanza que dice que tiene que con-
ducir un turno, tiene que estar arriba 
del vehículo un turno, entonces si está 
fuera de la provincia, no está manejan-

miento a estas ordenanzas”.
En cuanto a las características para 

heredar la licencia, sostuvo que “no-
sotros entendemos que la licencia es 
una herramienta que se entrega para 
trabajo, con lo cual quien la pueda he-
redar va a ser una persona que tenga 

PEREZ FIRMÓ LA EJECUCIÓN DE 600 
NUEVOS LOTES 

Desde la municipalidad se busca 
generar suelo urbano residencial y un 
nuevo espacio destinado a la pequeña 
industria. Se estableció que del total 
de la tierra urbanizable “el 60% de los 
lotes serán de disponibilidad del Mu-
nicipio y el 40% restante del privado”, 
informó el Intendente. En total serán 
1200 nuevos lotes con servicios que 
se incorporarán en urbanizaciones en 
ejecución. 

El intendente Martín Perez anunció 
un importante acuerdo público-priva-
do a través del cual se sumará suelo 
urbano residencial en la ciudad. Tam-
bién se destinarán espacios para el de-
sarrollo y crecimiento de las pequeñas 
industrias en Río Grande. 

Al respecto, Perez detalló que “es el 
primer acuerdo público-privado que 
alcanza el Municipio, entendiendo que 
hay que tomar las riendas para lograr 
suelo urbano en beneficio de los veci-
nos y las vecinas”. Además, destacó la 
importancia de “los nuevos espacios 

para la pequeña industria, algo muy 
significativo” debido a que “el Muni-
cipio actualmente cuenta con lo que 
se dispone en el Parque Industrial. 
Este nuevo espacio que se genera nos 
va a permitir acompañar a los rubros 
de la industria de pequeña escala”.  

“En este acuerdo público privado 
existe una fuerte presencia del Esta-
do Municipal para la generación de 
suelo urbano, y además el Municipio 
asume el compromiso de garantizar 
la prestación de servicios e infraes-
tructura en esos terrenos”, comentó 
Martín Perez. 

Finalmente, el Intendente resaltó 
que mediante este proyecto “se con-
solidará un sector que actualmente 
es un vacío urbano. Un lugar que se 
interviene para crecer hacia el inte-
rior de nuestra ciudad, y que se une 
a más obras y proyectos que tienen 
como fin que sigamos construyendo 
esa Río Grande para toda la vida que 
soñamos todos”.

En la sala de Comisiones el Cuerpo de Concejales recibió a taxistas y remiseros en donde terminaron de consensuar modificaciones 
a distintas normativas que se trataran en la sesión de este jueves. En este sentido la concejala Mora señaló que “las licencias serán 

RÍO GRANDE

do, pero también hay que analizar aque-
llas situaciones que son por cuestiones 
de salud porque hablamos de cuestio-
nes de salud personales y de familiares 
a cargo, por eso digo, hay excepciones 
también, se entiende las situaciones y 
también entendemos la edad de mu-
chos de ellos, entonces hay excepciones 
que se han tenido en cuenta dentro del 
proyecto y que también las va a tener en 
cuenta el municipio”, concluyó.

ACUERDO PÚBLICO-PRIVADO
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Finalizada la reunión, Villegas con-
tó a Prensa Legislativa que, en forma 
conjunta entre el organismo local que 
preside y el nacional, llevarán adelante 
una capacitación y formación para los 
cadetes del Servicio Penitenciario pro-
vincial en octubre. La misma abordará 
los “derechos humanos relacionadas 
a personas en situación de encierro, 
también queremos hacerlo para los es-
tudiantes de la Policía”, sostuvo el refe-
rente del MPF.

“También hemos trabajado sobre 
algunos episodios que tuvieron lugar 
en la unidad carcelaria N° 1, donde va-
rios internos incurrieron en atentados 
contra su integridad física entre sí”, 
describió el Legislador.

Por otro lado, el titular del Comité 

ABORDAJE EN CAPACITACIONES Y SALUD FUERON 
LOS TEMAS DEL COMITÉ CONTRA LA TORTURA

dijo que esperan para los próximos 
días “realizar un entrevista” con las 
máximas autoridades del Ministerio 
de Salud de la Provincia. “Hay distin-
tos problemas para que las personas 
privadas de la libertad (PPL), puedan 
acceder al servicio de salud en los hos-
pitales públicos”.

Asimismo, Villegas hizo hincapié 
en la necesidad que distintos fun-
cionarios del Ejecutivo provincial “se 
apersonen a las unidades carcelarias 
y de ese modo tener un conocimien-
to más acabado de la situación de las 
PPL”. Por último, el Parlamentario re-
marcó que se busca la posibilidad de 
acordar con la cartera sanitaria que, 
“aquellos profesionales médicos que 
hagan prácticas profesionalizantes, 

El legislador Pablo Villegas (MPF), presidió el encuentro del Comité de Evaluación de Seguimiento y Aplicación de la Convención 
contra la Tortura y otros tratos o Penas Crueles (Ley provincial N° 857). Los integrantes del espacio abordaron temas relacionados 
con las personas privadas de la libertad (PPL) en la Unidad de Detención Nº 1; conflictos internos y problemáticas en pabellón; 
capacitaciones, entre otros temas.  

ACUERDO CON DIARCO POR 
PRODUCTOS DE LA CANASTA 
BÁSICA

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, firmó un importante acuerdo 
con la empresa mayorista Diarco, re-
presentada por el gerente de Sucur-
sal, Edgard Horacio Da Graca, para 
establecer descuentos semanales en 
productos de la canasta básica que en 
algunos casos alcanzará el 50%. 

Además, se prorrogó por dos años 
el descuento en todos los productos 
con Tarjeta+U. Durante la firma del 
acuerdo, el intendente Vuoto expre-
só su agradecimiento a Diarco por la 
colaboración en este esfuerzo. En la 
firma del documento estuvo presente 
la concejala Laura Ávila y el secretario 
de Turismo, a cargo de la subsecreta-
ría de Desarrollo Económico, Gustavo 
Ventura.

El Intendente destacó que a partir 
de la próxima semana, a través de la 
tarjeta +U, se ofrecerán precios espe-
ciales con descuentos muy significati-

vos, de hasta el 50%, en alimentos que 
forman parte de la canasta básica, 
incluyendo la carne. Esto representa 
un importante alivio para los bolsillos 
de nuestros vecinos y vecinas, en un 
contexto macroeconómico complejo.

Por otra parte, Ventura, expresó 
su satisfacción por la oportunidad 
que brinda la firma Diarco de esta-
blecer semanalmente un acuerdo de 
precios en productos específicos re-
lacionados con la canasta básica. El 
funcionario también señaló que estas 
medidas económicas están siendo 
implementadas a solicitud del inten-
dente Walter Vuoto, con el objetivo 
de respaldar a los habitantes de Tie-
rra del Fuego. Aquellos que aún no 
dispongan de la Tarjeta +U pueden 
solicitarla ingresando a www.masus-
huaia.com para acceder a numerosos 
descuentos en comercios asociados 
en toda la provincia.

también lo puedan hacer en algún es-
pacio de detención”, cerró.

Participaron el legislador Federico 
Greve (FORJA); José Luis Piñeiro; Ana-

lía Castonjauregui de manera presen-
cial y Gonzalo Carrillo Herrera;  María 
Florencia Villarreal y Jesús González 
Saber, en modalidad remota.

USHUAIA

CORTE DE ENERGíA 
PROGRAMADO PARA HOY

La Dirección Provincial de Ener-
gía informa que el miércoles 27 de 
septiembre en Ushuaia, se realizará 
un corte programado de energía, a 
fin de realizar tareas de reconfigura-
ción y reubicación de redes de baja 
tensión.

El mismo se realizará entre las 10 a 
las 13 horas, y afectará los siguientes 
sectores: 

-B° Felipe Varela.
-Calle Kuanip desde calle Isla Año 

Nuevo hasta calle Perón.
-Banco TDF, sucursal Kuanip.

USHUAIA

LEGISLATURA
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Forma parte de un proyecto desa-
rrollado por Gestoras Culturales TdF 
quienes llevaron adelante un releva-
miento en humedales y reservas natu-
rales urbanas de la capital fueguina y 
detectaron que, en muchos casos, es-
tos lugares son utilizados como basu-
reros en donde se depositan tanto re-
siduos sólidos urbanos como residuos 
industriales.

En el acto inaugural, Juan Carlos 
Pino (quien fundó el CCNA junto a 
Cristina López), hizo entrega de diplo-
mas de reconocimiento a las gestoras 
culturales que participan de la mues-
tra.

Las responsables del proyecto hi-

SE INAUGURÓ LA MUESTRA “NUESTRA USHUAIA… 
NATURALEZA ÚNICA”
Se trata de una exposición que reúne fotografías, mapa referencial y video aéreo de las reservas naturales y humedales urbanos con 
el objetivo de brindar a la sociedad, la posibilidad de acceder al conocimiento y puesta en valor de las áreas protegidas que existen 

cieron hincapié en que “los humeda-
les son grandes reguladores hídricos, 
reservorios de agua dulce y captado-
res de carbono de la atmósfera” y que 
su falta de reconocimiento y cuidado 
“producen deterioro ambiental”.

En este sentido “NUESTRA US-
HUAIA… Naturaleza Única” cons-
tituye una oportunidad para que la 
sociedad pueda acceder a informa-
ción referencial como así también a la 
puesta en valor de las áreas protegidas.

La muestra permanecerá abierta al 
público en general, con entrada libre 
y gratuita, hasta el sábado 30 de sep-
tiembre, en San Martín 1052.

“LA DEFENSA QUE HA HECHO 
CRISTINA DEL SUBRÉGIMEN 
INDUSTRIAL ES INDISCUTIBLE”

La concejala y presidenta de 
la departamental Ushuaia del PJ, 
Laura Avila, se refirió a los dichos 
de aquellos que quieren descon-
textualizar las declaraciones de la 
dos veces presidenta y actual vi-
cepresidenta de la nación Cristina 
Fernández de Kirchner.

“Atacan a quien más generó po-
líticas para sostener la promoción 
industrial de Tierra del Fuego junto 
con Néstor Kirchner, es una prácti-
ca común ya de la oposición sacar 
de contexto con el objetivo de con-
fundir pero subestiman al Pueblo 
de nuestra provincia que sabe bien 
qué presidente y qué presidenta 
generaron las condiciones para 
que la industria fueguina de traba-
jo a más de 15 mil personas y cuál 
fue el presidente responsable del 
mayor endeudamiento de nuestro 
país y de la pérdida de más de 5 mil 
puestos de trabajo en la industria 
de la provincia” afirmó Laura Avila.

Y agregó “los fueguinos y fuegui-

nas recordamos bien en qué situa-
ción estaba el sector fabril antes 
de 2003 y el enorme crecimiento 
que tuvo hasta 2015 con diferen-
tes políticas públicas, como la re 
apertura del subrégimen de pro-
moción industrial  en 2003, la pro-
rroga en el 2007, la modificación 
a la ley de impuestos internos y 
del IVA que permitió aumentar y 
diversificar la producción gene-
rando un aumento de los puestos 
de trabajo directos e indirectos. 
Durante este período se incorporó 
la producción de celulares, note-
books o netbooks, que significa-
ron miles de nuevos puestos de 
trabajo”.

 “La defensa que ha hecho Cris-
tina Fernández de Kirchner del 
subregimen industrial, desde los 
diferentes espacios de decisión 
que ha ocupado, es indiscutible, 
durante sus gobiernos fue cuan-
do más creció nuestra industria” 
finalizó Avila.

LAURA AVILA

USHUAIA
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En un acto encabezado por el mi-
nistro de Desarrollo Humano de la 
Provincia, Marcelo Maciel junto a la 
subsecretaria de Politicas de las Diver-
sidades del Ministerio de las Mujeres, 
Géneros y Diversidad de la Nación, 
Agustina Ponce; y la Subsecretaria 
de Diversidad de la Provincia Julieta 
Wiederhold, se hizo entrega de 87 ta-
blets en el Salón del IPRA de la ciudad 
de Ushuaia. Las mismas estuvieron 
destinadas a promotoras territoriales 
capacitadas en género y diversidad e 
inscriptas en el Registro Nacional “Te-
jiendo Matria”. 

Estuvieron presentes autoridades 
nacionales, provinciales, municipales, 
legislativas y promotoras territoriales 
de la provincia. 

Se trata del programa Federal “Co-
nectadas por la Democracia”, una lí-
nea de acción que busca fortalecer 
las tareas que realizan las promotoras 
territoriales de género y diversidad en 
sus comunidades a través de la entrega 
de dispositivos tecnológicos (tablets) y 
capacitaciones en el marco de Micaela 
para la Ciudadanía.

Durante la presentación el ministro 
Marcelo Maciel manifestó que “este 
es un espacio que no solo hace entre-
ga de un dispositivo tecnológico, sino 
que se trata de crear una red profunda 
que transita las calles de nuestros ba-
rrios en relación a garantizar derechos 
de mujeres y diversidades y prevenir 
situaciones de violencia de géneros y 
femicidios”. 

“Es importante destacar que este 
Gobierno encabezado por Gustavo 
Melella, fue el primero que estableció 
una Subsecretaría de Diversidad y una 
de Géneros dentro de la Secretaría de 
Niñez, Adolescencia y Familia que lue-
go se jerarquiza convirtiéndose en la 
Secretaría de Mujeres, Géneros y Di-
versidad”, puntualizó el funcionario. 

“Quiero agradecer profundamen-
te la visita de Agustina; el Ministerio 

ENTREGARON TABLETS A PROMOTORAS 
TERRITORIALES DEL REGISTRO “TEJIENDO MATRIA” 

GOBIERNO Y NACIÓN 

de Mujeres, Géneros y Diversidad se 
encuentra recorriendo el país, ba-
tallando y fortaleciendo a todas las 
provincias. Además quiero agradecer 
a la ministra Ayelén Mazzina y a todo 
su equipo por el apoyo y el trabajo en 
conjunto que hemos realizado en Tie-
rra del Fuego desde el comienzo”, des-
tacó el Ministro. 

Por su parte, la subsecretaria de Po-
líticas de las Diversidades de Nación 
Agustina Ponce expresó que “el pro-
grama busca acompañar a nuestras 
promotoras territoriales. Resalto la 
necesidad de reconocer el trabajo y el 
cuerpo que se pone al territorio. Mu-
chas mujeres y diversidades tienen a 
cargo las tareas del hogar las cuales no 
son remuneradas y sin embargo tie-
nen la fortaleza de acompañar a otras 
mujeres en situaciones de violencia o 
con algún tipo de vulneración de dere-
chos y esto debe ser reconocido”. 

“Este programa se piensa a partir 
que fuimos atravesados y atravesadas 
por una pandemia y la brecha digi-
tal fue muy evidente, hay que contar 
con un dispositivo para llamar al 911 
o buscar información. Estas tabletas, 
entre otras funciones, contienen in-
formación sobre programas del Mi-
nisterio de Mujeres, Géneros y Diver-
sidad” resaltó. 

Finalmente, la subsecretaria de Di-
versidad de la provincia, Julieta Wie-
derhold hizo hincapié en que “debe-
mos ser más actores y actrices sociales 
los que nos involucremos en estas ins-

Se trató de la presentación del programa “Conectadas por la Democracia” del Ministerio de Mujeres, Géneros y Diversidades de la 
Nación.

tancias de formación en el territorio. 
Dentro de la Secretaría, con la forma-
ción de Ley Micaela y recientemente 
los talleres de Masculinidades, veni-
mos poniéndole el cuerpo hace 4 años.

“Que la comunidad y la sociedad 

empiecen a involucrarse cada vez más 
en poder hacer esta transformación so-
cial necesaria en este contexto político 
lo celebro muchísimo. Destaquemos 
que se trata del acceso a la garantía de 
derecho de las personas”, concluyó.

“QUE LA COMUNIDAD Y 
LA SOCIEDAD EMPIECEN 
A INVOLUCRARSE CADA 

VEZ MÁS EN PODER HACER 
ESTA TRANSFORMACIÓN 
SOCIAL NECESARIA EN 

ESTE CONTExTO POLíTICO 
LO CELEBRO MUCHíSIMO. 

DESTAQUEMOS QUE SE 
TRATA DEL ACCESO A LA 
GARANTíA DE DERECHO 

DE LAS PERSONAS”, 
CONCLUYÓ.
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En diálogo con AM750, la legisla-
dora nacional del Frente de Todos y 
presidenta de la Comisión de Legisla-
ción del Trabajo, Vanesa Siley, sostuvo 
que el debate por la reducción de la 
jornada se enmarca dentro de una mo-
dernización de las leyes laborales. “No 
se puede seguir trabajando la misma 
cantidad de horas cuando hoy se pro-
duce hasta 100 veces más que antes”, 
explicó.

Y afirmó que los proyectos buscan 
“mejorar la calidad de vida, reducir los 
accidentes laborales y desagotar los 
costos de las ART”. Además, señaló que 
en la Cámara de Diputados “se habló 
de llegar a un dictamen de consenso”.

El oficialismo presentó cinco pro-
puestas para avanzar en esa línea (a 
cargo de los diputados Sergio Palazzo, 
Eduardo Valdés, Hugo Yasky, Claudia 
Ormaechea y Mónica Litza). También 
presentó un proyecto el socialismo y 
otro el Frente de Izquierda. 

Por su parte, la ministra de Traba-
jo de la Nación, Raquel “Kelly” Olmos, 
quien también estuvo presente este 
martes por la tarde en el Congreso y 
ya se manifestó públicamente a favor 
de la reducción de la jornada laboral, 
también habló con AM750 y afirmó es-
tar “satisfecha” con que la discusión se 
ponga en marcha. “La jornada laboral 

AVANZA EN EL CONGRESO EL DEBATE POR LA REDUCCIÓN DE 
LA JORNADA LABORAL

de 48 horas semanales es uno de los 
rezagos más antiguos de la legislación 
argentina”, señaló Olmos. 

En esa línea, indicó que la Organi-
zación Internacional del Trabajo (OIT) 
recomienda que se avance en este 
tema para “equilibrar la jornada de 
trabajadores y trabajadoras”, “reba-
lancear las tareas de cuidado dentro 
de cada hogar” y reducir la ocupación 
y la informalidad. 

“Si tomamos desde 1970 hasta la 
actualidad, hubo un incremento de la 
productividad general de la economía 
del 52% y eso no ha sido distribuido 
en favor de las y los trabajadores, que 
son en gran medida los que han con-
tribuido al incremento de la producti-
vidad”, agregó la ministra. 

Asimismo, la titular de la cartera de 
Trabajo planteó que la modificación 
horaria debe ser sin reducción salarial 
y debe hacerse de manera “escalona-
da” y no “de un día para el otro”. “De-
beríamos fijar un límite de 40 o 36 ho-
ras semanales y permitir que sean los 
convenios colectivos de trabajo los que 
adopten el mecanismo para balancear 
ese horario de acuerdo a las caracterís-
ticas de cada sector”, detalló Olmos. 

Otro de los proyectos presentados 
plantea llevar a seis horas la jornada y 
cinco días semanales. Uno de los fir-

Hay siete proyectos presentados: cinco del oficialismo, uno del socialismo y otro del Frente de Izquierda. La presidenta de la Comisión 
de Legislación del Trabajo, Vanesa Siley, aseguró que se buscará llegar a un dictamen de consenso: “No se puede seguir trabajando 
la misma cantidad de horas cuando hoy se produce hasta 100 veces más que antes”, señaló.

mantes, Nicolás del Caño (FIT-U), ase-
guró que para aprobar la ley será im-
portante “llevar adelante medidas de 
lucha”.

“Ya lo escuchamos al representante 
de la Unión Industrial Argentina (UIA): 
conversando y charlando con empresa-
rios no se va a lograr esto, va a ser con 
lucha y un reconocimiento”, agregó del 
Caño en Aquí, allá y en todas partes. 

Consultado por la posibilidad de 

CONGRESO NACIONAL

que se arribe a un proyecto de consenso 
que consiga los votos en el recinto, el le-
gislador de izquierda dijo que el voto del 
espacio al que él representa “dependerá 
de cuál sea el consenso”. 

Y declaró: “Nosotros también plan-
teamos avanzar progresivamente y dar 
cierto tiempo para que se aplique esta 
medida, con distinción entre las grandes 
empresas, por las que creemos que hay 
que empezar, y las empresas medianas”.

Titulares de la prestación por des-
empleo van a recibir un bono ex-
traordinario de $20.000 -a pagar en 
dos cuotas de $10.000 en septiembre 
y octubre-. Así lo dispuso Ministerio 
de Trabajo mediante la Resolución 
1209/2023, publicada este martes 26 
de septiembre en el Boletín Oficial.

Si un beneficiario tiene derecho a la 
prestación por desempleo solo en sep-
tiembre u octubre, se le va a otorgar el 
bono “en uno de los meses”, precisó el 
texto oficial. El bono va a ser abonado 
por la Anses.

En septiembre, el monto mínimo 
de la prestación por desempleo fue de 
$32.771 y el máximo, de $54.628. Los 
montos se calculan según los ingresos 
y meses trabajados con aportes duran-
te los últimos tres años.

El ejecutivo ordenó el pago de un 
bono para “reforzar los ingresos de 
aquellos sectores de la población más 
afectados por la disminución de su po-
der adquisitivo” en el marco de una “si-
tuación socioeconómica imperante”, 
explicaron en los considerando de la 

CUÁNDO SE COBRA Y A QUIÉNES LE CORRESPONDE EL 
BONO DE $20.000

resolución.
Seguro por Desempleo: a quién le 

corresponde
La prestación por desempleo está 

dirigida a los trabajadores asalariados 
registrados despedidos “sin justa cau-
sa” o “por fuerza mayor”. También le 
corresponde a quienes hayan perdido 
su trabajo por quiebre de la empresa 
en la que trabajaban y a trabajadores 
detectados como no registrados en 
acciones de fiscalización y posterior-
mente despedidos. Sin embargo, que-
dan excluidas aquellas personas que:

No hayan realizado aportes al Fon-
do Nacional de Empleo (excepto quie-
nes hayan sido detectados con trabajo 
no registrado en una fiscalización y 
posteriormente despedidos).

Perciban prestaciones previsiona-
les (excepto pensiones directas o deri-
vadas de carácter contributivo).

Sean Beneficiarios de Programas 
de Empleo o perciban cualquier otra 
prestación no contributiva (excepto 
beneficiarios de Pensión Vitalicia -Ex 
Combatientes del Atlántico Sur,Ley 

Se pagará en dos cuotas. Reforzará la prestación por desempleo que en septiembre fue de un mínimo de $32.771 a un máximo de 
$54.628. 

N° 23.848)Se encuentren contratados 
bajo la modalidad de pasantías.

Perciban otra retribución o ingreso 
por cualquier actividad desempeñada.

Hayan renunciado o cesado en la 
relación laboral de mutuo acuerdo con 
el empleador o los que hayan optado 
por el retiro voluntario.

Pertenezcan a los siguientes regí-
menes:

- Administración Pública Nacional, 
Provincial y Municipal.

ANSES

- Establecimientos Privados de Ense-
ñanza (Ley Nº 13.047)

- Personal Docente de la Educación 
Superior de Instituciones Universitarias 
Privadas reguladas de conformidad con 
la Ley N° 24.521.

El plazo para iniciar el trámite es de 
90 días hábiles desde que finaliza la re-
lación laboral. Los días que exceden de 
este plazo son descontados del total del 
período de prestación que le correspon-
da al trabajador.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

El ministro de Economía y candida-
to a Presidente por Unión por la Patria, 
Sergio Massa, se prepara para recibir la 
noticia de que una de las medidas que 
mandó en los últimos días al Congreso 
de la Nación tendrá la sanción definiti-
va.

El próximo jueves el Senado de la 
Nación tratará un paquete de temas 
entre los que destaca la modificación 
del Impuesto a las Ganancias, uno de 
los históricos caballitos de batalla del 
massismo y que, además, ayudó a que 
el movimiento sindical organizado se 
encolumnara detrás de la candidatura 
del ministro de Economía.

El proyecto de ley que llegó con me-
dia sanción de la Cámara de Diputados 
tendrá un tránsito asegurado en el Se-
nado de la Nación ya que el kirchneris-
mo cuenta con el apoyo de otros legisla-
dores para obtener el quórum y juntar 
los 37 votos que son necesarios para 
aprobarlo.

El interbloque del Frente de Todos 
está conformado por 31 miembros y 
suma a Alberto Weretilneck, Magdale-
na Solari Quintana y Clara Vega, todos 
senadores que tienen un monobloque. 
Pero lo más importante es que también 
tendrá de su lado, a los cuatro peronis-
tas disidentes que conforman el bloque 
Unidad Federal. Si eso sucede, no sería 
necesaria la presencia de Juntos por el 

EL OFICIALISMO TIENE ASEGURADO EL 
QUÓRUM Y LOS VOTOS PARA APROBAR LA LEY
El proyecto que eleva el mínimo no imponible a 15 salarios se tratará el próximo jueves en la Cámara alta. Habrá un acto sindical el 
viernes en apoyo a Massa

Cambio para iniciar la sesión, ya que 
alcanzaría las 37 bancas.

Entre los socios del bloque Federal 
que se sumarán a la votación se en-
cuentra la senadora por San Luis, Ma-
ría Eugenia Catalfamo, el jujeño Gui-
llermo Snopek y el correntino Carlos 
Espínola, todos ex Frente de Todos. A 
este grupo se le sumó el entrerriano 
Edgardo Kuider, por lo que al oficialis-
mo le sobraría un voto,

La senadora Catalfamo no dejó 
dudas y aseguró hoy que los cuatro 
senadores del interbloque van a dar 
quórum y, aunque no adelantó su 
voto, no habría dudas de la opción 
que eligirían teniendo en cuenta que 
todos firmaron acompañar el dicta-
men en la comisión. Y lo hicieron sin 
disidencias.

Desde Juntos por el Cambio el pa-
norama parece ser bastante similar al 
que se vivió días atrás en Diputados. 
Cada uno que tomará la palabra seña-
lará que las provincias serán desfinan-
ciadas por la caída en la facturación 
de un impuesto que es coparticipable. 
Sin embargo, el kirchnerismo ya cerró 
con senadores y gobernadores y todo 
hace suponer que no enfrentarán re-
sistencia en el recinto.

Al igual que lo que sucedió en Di-
putados, se espera la presencia del 
ministro de Economía, Sergio Massa, 

así como también de referentes de la 
CGT y la CTA en los balcones al mo-
mento de la votación para festejar el 
resultado.

La propuesta establece que su im-
plementación comenzaría en 2024, 
ajustando automáticamente el monto 
imponible a 15 salarios mínimos vita-
les y móviles (SMVM), según lo estipu-
lado en el texto. Además busca “gravar, 
exclusivamente, a estos mayores in-
gresos, con un impuesto cedular (esto 
es, separado de la determinación de la 
escala progresiva actual)” que se apli-
caría a ingresos que “superen el equi-
valente a quince (15) salarios mínimo, 

vitales y móviles mensuales”.
De aprobarse, solo 88.000 contribu-

yentes quedarían sujetos al impuesto, 
“lo que representa menos del uno por 
ciento (1%) del total de las remuneracio-
nes, jubilaciones y pensiones”, afirma el 
texto.

La propuesta también detalla cam-
bios en varios artículos de la ley vigen-
te, incluyendo excepciones para ciertos 
cargos públicos y directivos de empre-
sas, así como nuevas escalas de tributa-
ción basadas en salarios mínimos.

Entre los puntos más destacados, en 
el Artículo 3, exime al salario anual com-
plementario, o aguinaldo, del tributo.

IMPUESTO A LAS GANANCIAS
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GUíA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-3ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

4º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$366,50

Venta
$355,90

Venta
$ 0,32731

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

JAINEN

Tel: 432268

Jainen 152

Compra
$0,32805

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler 
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Máxima 

8ºc



  TIEMPO FUEGUINO | 27 de Septiembre de 202320 | 


